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Soledad Martínez: 
“Seguimos invirtiendo en 
educación pública. No voy a 
recortar ni un solo peso”

CONTINÚA PÁG 2

Ya se encuentra en funcionamiento un nuevo jardín maternal Montessori ubicado 
en el barrio de Villa Martelli, donde actualmente asisten más de 50 chicos que viven 
en el partido de Vicente López 
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Junto a la comunidad edu-
cativa, el intendente de Tigre, 
Julio Zamora, presentó la pri-
mera etapa de la renovación 
integral de la EES N° 39 - ubi-
cada sobre Ruta 27 y calle Ro-
sales, en Rincón de Milberg. 
Dicha remodelación permitirá 
incrementar la matrícula de es-
tudiantes de más de 309 a alre-
dedor de más 480 alumnas y 
alumnos en ambos turnos.

“Presentamos la primera 
etapa de esta obra que mejora 
significativamente las comodi-
dades de las y los estudiantes, 
como también del cuerpo 
docente y directivo. Esto es 
un logro del Municipio, de la 
Provincia de Buenos Aires y 
de muchos vecinos y alumnos 
que pelean todos los días por 
defender sus derechos. Una 
conjunción de esfuerzos de la 
comunidad, de la iglesia, que 
prestó el lugar para que poda-
mos hacer las tareas durante 
estos meses, y de la voluntad 

Julio Zamora inauguró la puesta en valor de la Escuela Secundaria 
N° 39 de Rincón de Milberg

del Estado local de poder dar 
este paso en un contexto que 
todos sabemos que no es el 
mejor. Estamos muy contentos 
de haber podido hacer esto rea-
lidad”, afirmó el jefe comunal.

Y continuó: “Cuando hay 
quienes ponen en duda la 
relevancia de la educación 
pública nosotros la ratifica-
mos. Este es un Municipio que 
tiene un concepto de libertad 
más integrador, que incluye a 
la ciudadanía y permite una 
plena realización de sus inte- 
reses, con el acceso a la vivien-
da digna, trabajo y mejores 
condiciones económicas. Por 
el contrario, desde el Gobierno 
nacional se expresa un signifi-
cado muy egocéntrico, lo que 
denominamos egología, que 
es la voluntad de denominarlo 
todo. Existe un largo recorrido 
en la historia respecto a este 
derecho para las y los estu-
diantes en la Argentina por el 
cual seguiremos batallando”.

En esta primera etapa, la 
obra realizada por el Municipio 
cuenta con 8 aulas, módulos de 
sanitarios, baño para personas 
con discapacidad, un depósito 
y nuevas dependencias para 
dirección, preceptoría y el equi-
po de orientación vocacional. 
Además, se renovó la insta-
lación eléctrica y se reemplazó 
la iluminación por tecnología 
led, señalética y cartelería 
general. Las remodelaciones 
continuarán –en una segunda 
instancia - con el comedor, una 
biblioteca y 4 aulas más.
El acto se llevó adelante en 
horas de la mañana y contó con 
la presencia de funcionarios 
del Poder Ejecutivo comunal, 
autoridades de la comunidad 
educativa, alumnos y alumnas. 
El jefe comunal brindó unas 
palabras a los presentes, rea- 
lizó el tradicional corte de cinta 
y descubrió una placa alusiva a 
la reinauguración.

Al respecto, el subsecretario 

de Educación, Renso Heredia, 
expresó: “Es un día de mu-
cha felicidad para la comuni-
dad educativa. Una puesta en 
valor y una reforma integral 
necesaria para que los chicos 
y chicas tengan la comodidad 
que merecen y con las presta-
ciones que tiene que tener una 
escuela moderna. Hubo un 
gran acompañamiento de la 
ciudadanía y de todos los do-

centes en una gran muestra 
a la defensa de la educación 
pública. Cuando se trabaja con 
diálogo y en consenso, tene-
mos estos resultados”.

Presente en la actividad, 
el presidente del Concejo 
Deliberante de Tigre, Miguel 
Escalante, destacó: “Estamos 
muy contentos de poder acom-
pañar a esta comunidad que 
luchó tanto, que peleó durante 
años la renovación de esta es-
cuela. La verdad que estamos 
agradecidos a Julio Zamora 
por poder estar junto a estos 
vecinos. Tenemos un inten-
dente que está pendiente de la 
educación pública y nosotros, 
desde el cuerpo legislativo, 
también estamos impulsando 
renovaciones de esta índole”.

La EES N°39 fue establecida 
el 30 de junio de 2019 median-
te la resolución 3016/19. Des-
de entonces, ha pasado de 
ser la Secundaria Básica N°17 
a convertirse en la Escuela 

“Este es un Municipio 
que tiene un concepto 
de libertad más inte-
grador, que incluye a la 
ciudadanía y permite 
una plena realización 
de sus inte- reses, con 
el acceso a la vivien-
da digna, trabajo y 
mejores condiciones 
económicas.

“En Vicente López 
seguimos invirtiendo 
en educación pública 
de calidad. Este es un 
jardín que el año 
pasado se convirtió 
en un jardín con 
pedagogía Montessori.

Secundaria N°39. La obra se 
inició en diciembre de 2023 
con fondos municipales, a raíz 
de un proyecto elaborado por 
la Dirección de Infraestructu-
ra Escolar del Gobierno local, 
que contempla las necesidades 
actuales y futuras de la insti-
tución.

Por último, la directora del 
establecimiento, Victoria Vega, 
sostuvo: “Estamos muy felices, 
es un gran logro. A través de 
distintas solicitudes logramos 
que la reformen, que los chicos 
tengan una escuela digna. To-
dos los espacios superan am-
pliamente nuestras expectati-
vas, porque es más de lo que 
esperábamos. Los chicos van a 
venir con muchas más ganas, 
cuidando el nuevo espacio ga-
nado. Creo que este acto y esta 
inauguración es una muestra 
de que la educación pública 
puede ser de calidad y que es 
un derecho”.

La intendenta, Soledad 
Martínez, recorrió la insti-
tución y dialogó con la direc-
tora respecto del programa. 
Durante la recorrida también 
se refirió a los recursos mu-
nicipales y la inversión en 
educación pública: “Nosotros 
desde la municipalidad vamos 
a seguir haciendo esfuerzos 
para achicar gastos, para ser 
más eficientes y que las cosas 
sigan funcionando. Pero hay 
un área en donde yo no voy a 
recortar ni un solo peso, que 
es la educación. Ahí vamos a 

Soledad Martínez: “Seguimos invirtiendo en educación 
pública. No voy a recortar ni un solo peso”

Ya se encuentra en funcionamiento un nuevo jardín maternal Montessori ubicado en el barrio de Villa Martelli, donde actualmente asisten más de 50 
chicos que viven en el partido de Vicente López 

seguir apostando e invirtiendo 
recursos propios del munici- 
pio para todos los vecinos”.

La jefa comunal agregó 
que “en Vicente López segui-
mos invirtiendo en educación 
pública de calidad. Este es 
un jardín que el año pasado 
se convirtió en un jardín con 
pedagogía Montessori. Con-
vive con el resto de nuestros 
jardines maternales, de in-
fantes, las dos primarias y la 
secundaria de Vicente López. 
Nuestro sistema educativo 
de gestión municipal, que es 

distinto al gestionado por el 
gobernador, sigue avanzando. 
Estamos convencidos que esto 
es lo mejor que podemos de-
jarle a los chicos”.

Según informaron desde el 
partido, el método Montessori 
es un modelo educativo idea-
do por la educadora y médica 
italiana María Montessori, 
desarrollado a finales del si-
glo XIX y principios del XX. 
Busca que los chicos sean más 
autónomos e independientes 
porque pueden elegir sus pro-
pias actividades. Se caracte- 

riza por proveer un ambiente 
ordenado, simple, real, donde 
cada elemento tiene su razón 
de ser en el desarrollo de los 
niños.

Con la capacitación de do-
centes y la incorporación de 
equipamiento especializado, 
este nuevo establecimiento 
se suma a otros dos, el Infan-
tes Nº1 y el Maternal Nº10 en 
Florida. De esta forma, el mu-
nicipio se convirtió en un re- 
ferente en la implementación 
de esta metodología pedagógi-
ca en el país. De nueve insti-

tuciones públicas que aplican 
esta metodología en la Argen-
tina, tres se encuentran en Vi-
cente López.

Para finalizar, Soledad 
Martínez expresó que: “Para 
nosotros es importante no 
solo mejorar las condiciones 
de los edificios, de los jar-
dines, de las escuelas, sino 
también qué aprenden los 
chicos y cómo aprenden. 
Entonces seguimos actuali-
zando contenido, seguimos 
incorporando tecnología en 
el aprendizaje de los chicos 
y también contando con un 
grupo docente que se capaci-
ta y se forma continuamente”.
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Desde su inauguración, se 
atendieron más de 50.000 
pacientes por demanda es-
pontánea, más de 15.000 
internaciones, 21.000 estu-
dios por imágenes y más de 
35.000 de laboratorio. El sub-
secretario de Salud, Guiller-
mo Ponnefz, sostuvo que “es-
tos números reflejan nuestro 
compromiso con toda la co-
munidad, garantizando una 
atención gratuita y de calidad 

para todas las vecinas y veci-
nos del partido”. 

Ubicado en la avenida 
El Dorado y Avellaneda, 
el edificio de 1300 metros 
cuadrados tiene atención de 
especialidades como gine-
cología, urología, cardiología, 
flebología, gastroenterología, 
clínica médica, traumatología, 
neumonología infantil y 
cirugía de tórax. También 
cuenta con una sala de guardia 

La Unidad de Diagnóstico Precoz (UDP) “Dr. Carlos Legaria” de 
Ingeniero Maschwitz cumplió un año desde su inauguración. Se 
trata del cuarto centro de salud de estas características del distrito y 
en muy poco tiempo se convirtió en un referente de toda la región.
 

con triage para la selección y 
derivación de pacientes en los 
servicios de urgencia, laborato-
rio de análisis bioquímico, con-
sultorios de atención general y 
salas de Rayos X, ecografía y 
observación, además de inter-

nación pediátrica y de adultos, 
y guardia clínica y pediátrica 
las 24 horas.

La UDP de Ingeniero 
Maschwitz es una institución 
que consolida el proceso de 
descentralización del sistema 

El Counseling (Consul-
toría Psicológica en español) 
es una profesión de ayuda 
ampliamente reconocida en 
Estados Unidos, Canadá, Re-
ino Unido, Australia y varios 
países de Europa. Integra 
conocimientos de la psi-
cología humanista, la filosofía 
existencial, la sociología y la 
antropología. Su origen se 
remonta a la década de 1940 
en Estados Unidos, donde 
el Dr. Carl Rogers, pionero 
de la psicología humanista 
y creador del Enfoque Cen-
trado en la Persona, sentó 
las bases de esta disciplina. 
Si bien tiene muchas simil-
itudes, se diferencia de la 
psicoterapia porque no tiene 
un enfoque clínico (es decir: 
tratar patologías, ya que exis-
ten profesiones que dispen-
san ese servicio). La Consul-
toría Psicológica trabaja en 
el campo de la prevención 
y la promoción de la Salud 
y el bienestar, se ocupa de 
acompañar al individuo en 
su viaje de crecimiento, de-
sarrollo y despliegue de sus 
potenciales, siempre hacia 
una mayor calidad de vida. 
Brinda asistencia psicológica 
para afrontar crisis vitales, 
procesos de duelo y conflic-

tos vinculares, convirtién-
dose en un acompañamiento 
ideal para aquellos que bus-
can desarrollar habilidades 
sociales y herramientas de 
gestión emocional.  

La integración de diversas 
disciplinas, permite a los pro-
fesionales emplear un enfo-
que multi-dimensional que 
aborda de manera holística 
las necesidades de los con-
sultantes, considerando las 
variables biológicas, psi-
cológicas, sociales/culturales 
y espirituales, reconociendo 
la complejidad inherente a 
la experiencia humana. Otro 
punto fundamental es la 
construcción de una relación 
simétrica entre el Consultor 
y el Consultante. El primero 
ofrece y facilita condiciones 
y un ambiente propicio para 
que el consultante transite 
su proceso en seguridad y 
confidencialidad, y se basa 
en principios clave como 
la empatía, la congruencia 
y la aceptación. Siguiendo 
la filosofía de Carl Rogers, 
el Counseling promueve la 
idea de que la aceptación 
genuina de uno mismo es 
el catalizador para el cambio 
significativo.

“En Vicente López 
seguimos invirtiendo 
en educación pública 
de calidad. Este es un 
jardín que el año 
pasado se convirtió 
en un jardín con 
pedagogía Montessori.

«La curiosa para-
doja es que cuando 
me acepto tal como 
soy, entonces puedo 
cambiar»
– Carl Rogers

Counseling: una profesión de ayuda 
para el desarrollo personal

Su enfoque inte-
gral y orientado al 
desarrollo personal 
lo convierte en una 
valiosa inversión 
para aquellos que 
buscan un camino 
hacia una vida 
más plena y 
satisfactoria.

Clor. Sofía Barattini
IG: @proyecto_alquimia
Mail: somosproyectoalqui-
mia@gmail.com

ALGUNOS BENEFICIOS DE UN PROCESO DE 
COUNSELING:
 

- Ofrece un espacio seguro y de apoyo emocional 
(co-regulación) para el autoconocimiento y 
crecimiento personal, permitiendo a los 
individuos explorar su identidad y potencial, modifi-
car su auto-concepto y conductas.

- Frente a situaciones de crisis vitales, duelos o 
conflictos, brinda herramientas de gestión 
emocional para afrontar y superar los desafíos, 
fomentando la resiliencia.

- A través del aprendizaje de habilidades sociales y de 
comunicación, el Counseling facilita relaciones más 
saludables y satisfactorias.

- Fomenta la autenticidad, la creatividad, la integri-
dad y la toma de decisiones autónoma (congruencia). 
Es un proceso para convertirse en personas plenas, 
seguras, libres, creativas, autorrealizadas.

sanitario en el partido de Esco-
bar y amplía las prestaciones 
médicas para que las vecinas 
y vecinos accedan a una mejor 
atención, más cerca de sus ho-
gares y con un excelente equi-
po de profesionales.

UDP de Maschwitz:
un año brindando 
salud púbica, gratuita 
y de calidad
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El Municipio continúa con 
la convocatoria al certamen 
“Tigre Canta Folclore 2024” 
destinado a solistas y conjun-
tos de música. La inscripción 
tendrá lugar hasta el viernes 
10 de mayo y se puede reali-
zar de forma presencial en: el 
Centro de Atención al Vecino 
(de lunes a viernes de 10 a 
16hs), en el Teatro Pepe Sori-
ano (de lunes a viernes de 10 

El adiós a Martín Defferrarri, 
el pequeño gigante

Continúa abierta la 
convocatoria al 
certamen municipal 
“Tigre Canta Folclore 
2024” para solistas y 
conjuntos del distrito

Martín Defferrari, más conocido como el Enano o Deffe en su San Isidro natal o en San Cayetano, su lugar en el mundo, fue un verdadero innovador: 
a finales de los años 90 y fundamentalmente a mediados de los 2000 impuso junto a un grupo de amigos la que, tal vez, fue la primera hinchada 
organizada del rugby argentino. Los Buenmozos de Boulogne (LBDB) fueron su original invención. 

La inscripción puede formalizarse hasta el 10 de mayo de 
manera presencial en el Centro de Atención al Vecino, en el 
Teatro Pepe Soriano, en los Ciclos de Peña itinerantes o a través 
del correo: cultura@tigre.gob.ar. El concurso tendrá lugar entre 
mayo y agosto en tres instancias y el ganador podrá grabar 
hasta 3 temas en formato digital y un videoclip

a 18hs), en los Ciclos de Peña 
itinerantes o mediante un
correo electrónico a cultura@
tigre.gob.ar con el asunto en 
el mail “Tigre Canta 2024 
edición folclore”.

El concurso tendrá lugar 
entre mayo y agosto y los re-
sultados se darán a conocer 
a partir de septiembre. Se 
desarrollará a través de las 
siguientes instancias: com-

petitivas y eliminatorias, 
semifinales y final. Cada una 
será evaluada por un jurado, 
integrado por referentes del 
género, cantantes, músi-
cos y/o productores, que se 
darán a conocer durante el 
período de inscripción. Los 
ganadores podrán grabar 
hasta 3 temas en formato 
digital y un videoclip.

En esta ocasión las cate-

gorías serán dos: solistas y 
conjuntos folclóricos. Los y 
las solistas y agrupaciones 
interesadas en participar de 
la propuesta deberán com-
pletar la planilla de inscrip-
ción y conocer las bases y 
condiciones del certamen, 
para más información ingre-
sar en https://www.tigre.gob.
ar/novedades y en el bus-
cador “Tigre Canta” encon-

trarán los links para realizar 
la inscripción. 

La iniciativa –al igual que 
la primera edición de “Tigre 
Canta Tropical” - tiene como 
objetivo colaborar con la pro-
fesionalización de los veci-
nos y vecinas del distrito que 
persiguen el sueño de crear 
su propio grupo o carreras 
artísticas solistas dentro del 
género.

“Logró su objetivo de 
ser un barra, un barra 
con valores. Desde él 
brotó el aplauso de la 
tribuna del SIC el día 
que el CASI nos ganó 
la final en Biei en 
2005”.

“Amigo de los amigos, 
siempre estuvo para 
dar una mano cuando 
hizo falta sin querer 
protagonismo. Si a 
alguien se le subían los 
humos, ahí estaba el 
Enano para meter un 
carpetazo con gracia y 
acomodar todo”.

y posterior cobranza era tarea 
del tándem 9-10 de “la 78”. 

Se enojaba cuando alguno 
criticaba al campo con el fa-
moso “ustedes los chacareros 
siempre lloran”, y explicaba 
una y otra vez lo difícil que es 
ser productor agropecuario. 
Lo explicaba con pasión. Fun-
damenta cada uno de sus ar-
gumentos.

 Era un amante de las es-
tadísticas, fueran de rugby, de 
fútbol o de política: “Menos 
mal que ganamos esa final en 
Madrid”, me decía cada tanto, 
en alusión a su River La pudo 
disfrutar desde el optimismo 
triunfalista que lo caracterizaba.

El Chino Bonorino, con la 
voz quebrada, lo recordó con 
dolor y amor: “Para quererlo 
no tenías que ser su amigo 
desde los nueve años, ense-
guida lo amabas”. La repenti-
na partida de Martín sacudió 
los cimientos del San Isidro 
Club, simplemente porque él 
era un pedazo de ese club.    

Los bombos y las banderas  
contemplaron en silencio la 
despedida de Deffe que, en-
fundado en su bandera azul, 
blanca y negra, que luego fue 
también abrigado con una 
vieja camiseta de River Plate. 
El aplauso cerrado de los cien-
tos que llegaron ese 22 de 
abril plomizo a la Zanja se re-
cordará siempre. Su viaje final 
regado por un mar de lágri-
mas de amigos de todos los 
ámbitos en el Jardín de Paz es 
el reflejo de amor que generó. 
Fue un cultor de la amistad, la 
solidaridad, y de las mil y una 
anécdotas de todo tipo y color. 

Tenemos un grupo de chat, 
con dos Matías, Lucky, otro 
Enano, Roña, Rib, Vasco, Faca, 
Mirko,  Fede y el Lagar, que na-
ció al compás de los mundiales 
de fútbol: lo que era Sudáfrica 
2010 (donde, por ejemplo, nos 
tiramos junto al Lobo Freixas 
-así le decía él al Colo por su 
fanatismo por Gimnasia- en 
el bungee jumping que hay en 
un puente de la Ruta Jardín o 
contemplamos los tiburones 
blancos desde una jaula en el 
Océano Índico).

Luego el chat mutó luego 
a Brasil 2014 , donde otra vez 
viajamos y disfrutamos de 
momentos imborrables, con 
viajes interminables entre Río, 
San Pablo y Brasilia, por ejem-
plo. y luego Rusia 2018 para 
luego llmarse Qatar 2022… 
no fuimos con todo el grupo 
a los últimos dos, de hecho 
ahí la profesión permitió que 
de un grupo de más de diez, 
solo fuésemos dos los agracia-
dos de estar en Doha aquel 18 
de diciembre de 2022, pero la 
pica permanente, los asados 
y las juntadas nos unieron 
para siempre. El Enano fue el 
alma de ese grupo de amigos. 
El nombre, que había pasado 
a ser Campeón del Mundo, 
como él quiso nombrarlo, es 
ahora “Hasta siempre, amigo”. 
Un resumen de lo que generó 
en tanta gente de acá y de allá. 
Un ser único. Un pequeño gi-
gante. Te vamos a extrañar.

Llevaron la batuta de pare-
cer una barra brava de cual-
quier club de fútbol pero ade-
cuada al rugby: con color, con 
canciones, bombos y aliento 
pero sin la violencia que sí 
hubo y hay en el fútbol. Obvia-
mente que el CASI, y también 
el resto de los clubes de todo el 
país tienen la suya, pero Martín 
logró imponer una marca. En 
lugar de Los Borrachos del 
Tablón, los Buenmozos... todo 
un arte en el juego de palabras.

En tiempos en los que del 
fútbol no logra despegarse de 
la violencia y la locura asocia-
dos al negocio de los barras, 
pero también a la locura ge- 
neralizada de los hinchas, que 
terminó con la prohibición del 
público visitante en casi todos 
los partidos, el ejemplo de es-
tas historias de hinchadas en 
el rugby debería ser tomado y 
adaptado de algún modo: un 
personaje como el Enano, que 
no descolló como jugador, pero 
que sobresalió como ejemplo 
de valores dando todo por el 
club, incluso colaborando a 
la fiesta de las tribunas, bien 
puede servir y mucho.

Incluso llegó a trasladar el 
apoyo en algunos partidos de 
los Pumas en Vélez y en Ferro: 
“Fuimos a la UAR a pedir ayu-
da para mover colectivos, com-
prar banderas de palo y hacer 

toda la logística, me tenían que 
ver negociando con la dirigen-
cia”, se jactaba el Enano entre 
risas. Llevó a la tribuna la idea 
de alentar con respeto al rival: 
un innovador total. 

“Logró su objetivo de ser 
un barra, un barra con valores. 
Desde él brotó el aplauso de 
la tribuna del SIC el día que 
el CASI nos ganó la final en 
Biei en 2005. Cuando pasaron 
dando la vuelta olímpica ocur-
rió eso, fue increíble”, contó 
Martín Franzini en el cálido 
homenaje que le hicieron en el 
pub del SIC a los pocos días de 
su partida. 

La camada 78, de la cual fue 
parte y alma, fue muy buena 
en los años de juveniles, con la 
cual obtuvieron el campeonato 
de M16 en 1994, el Seven de 
ese año y el logro más impor-
tante, el torneo de 1997 en 
M19, ese año en tándem con 
la camada 79. Se amontonan 
los apodos: Negro, Machi, 
Chino, Portón, Fefito, Goma, 
Manguera, Ruso, Fideo, Sapo, 
Coquex, Furia… solo algunos 
de los que compartieron con él 
aquellos años felices. 

  Imposible olvidar el traba-
jo de Edu Don Daffis  y Popa 
Wernicke en el homenaje que 
le hicieron en el Pub, reducto 
espectacular del San Isidro 
Club. También lo despidió 
su grupo de la vieja Belgrano 
Alta en el Monumental, que 
además de Daffis, tenía a Gabi, 
Rouco, Drupy, Cofla, el Tano y 

Charlie.. nombres acá y allá. 
Acababa de completar una 

carrera en la que terminó muy 
bien, bajando los tiempos de 
manera contundente, y había 
cumplido los 46 años pensan-
do en comenzar la cosecha 
gruesa en su campo, cuidan-
do a sus “mantos negros”, 
como le decía a su ganado, 
imaginando otra vez al SIC y 
a River ganadores, pensando 
todo eso en positivo: ahí, para-
dojas de la vida, su corazón 
dijo basta. En la madrugada 
lluviosa del 22 de abril no 
pudieron curar esa malogra-
da aorta producto de infarto 
traicionero, y desde aquel día 
se reencontró en el cielo con 
su papá -Horacio Defferrari, 
baterista de la legendaria ban-
da de rock La joven Guardia, 
autora del tema “El extraño 
de pelo largo”-, a quien per-
dió cuando apenas tenía tres 
años. Irene, su mamá, sus 
hermanas María, Milagros e 
Inés, e Ignacio, su hermano, 
perdieron al guardián. Eso era 
Martín para todos.

Apasionado por el campo, 
siempre en los detalles, desde 
la semilla del maíz hasta el 
ternero recién nacido, pasando 
por sus múltiples relaciones 
con la gente del pueblo, San 
Cayetano, hasta cualquier es-
quina de Boulogne, el barrio 
de su infancia. “Amigo de los 
amigos, siempre estuvo para 
dar una mano cuando hizo fal-
ta sin querer protagonismo. Si 

a alguien se le subían los hu-
mos, ahí estaba el Enano para 
meter un carpetazo con gracia 
y acomodar todo”, fue parte de 
la maravillosa descripción de 
Tomás  “Gula” Cazenave en 
las redes del SIC.

Escrito o no, el destino qui-
so que no viaje a Córdoba a 
vivir otro clásico. “Ya estoy en 
otra etapa de mi vida, prefiero 
quedarme en casa, tranquilo”. 
Es lo último que hablamos 
quien esto escribe y él, después 
de varios días de insistirle para 
que viajemos juntos. Tenerlo 
cerca hacía bien. 

 Pocos días antes, a prin-
cipios de abril, había corrido 
y mejorado su tiempo en una 
carrera de aventura de altísi-
ma exigencia, la Patagonia 
Run, donde terminó los 70 
km de montaña en 14 horas, 
tres menos de lo que tardó el 
año anterior. Estaba fit, muy 
entrenado y la hizo con sus 
amigos Martín Rospide (Ros-
po) y el Perro Diego Lafuente, 
ambos “zanjeros”. Para ellos 
queda el recuerdo final en lo 
deportivo. “Empezó en 2017 la 
distancia de 10 km y año tras 
año venía subiendo hasta cor-
rer los 70K en 2023 y este año.. 
venía súper motivado, muy 
entrenado”, cuenta Rospo, ex 
primera línea del SIC y ultra 
maratonista, a quien Martñin 
acompañó durante algunas 
etapas cuando Rospide logró 
la hazaña de unir la Quiaca y 
Cabo Vírgenes  trotando toda 
la ruta 40 durante meses, a fi-
nales de 2019 y principios de 
2020.

El líder de LBDB era amigo 
de todos: de Gabi Albanese, 
hermano de Diego. Por ahí 
aparecieron Fede Serra, Lon-
ga Artese, Pato Nealon, Diego 
Albanese, José Cilley, Juampi 

González Bonorino, Puchu 
Angelillo o el Yankee Rolan-
do Martin, todos históricos y 
campeones en el club. Tam-
bién el periodista Zuca Conti. 
Todos quieren estar. Se cruzan 
desde la otra vereda a saludar-
lo los del CASI, como Peri 
Giménez Budde, Pato Ganly, 
el morsa Cohen o el Chepa 
Sarlanga de Hindú, que lo en-
frentó también en legendarios 
partidos intercolegiales entre el 
Pillgrims -colegio de Martín- y 
el Santa Teresa. Excedió su 
zona de influencia.Tal vez lleg-
ue el momento de que esa tri-
buna del ingoal que da a la pile-
ta lleve su nombre. Sólo ideas 
que sobrevuelan Boulogne en 
estas horas de tristeza infinita.

El Enano se transformaría 
luego en un estandarte de la 
Pre Intermedia B, lugar en 
el que curiosamente llegó a 
compartir cancha en el regreso 
de Diego Albanese al club, en 
2005, cuando le exigieron al 
ex Puma a empezar el camino 
“obligatorio” para volver a la 
Primera.  Eduardo Coco Oderi-
go, ex presidente del SIC lo 
recuerda así: “Un chico espec-
tacular, todo lo que queremos 
pregonar lo tenía. Con solidari-
dad, poner la cara siempre, ser 
buen amigo.. y era claramente 
el hincha número 1 del SIC”. 
Siempre llevando los bombos 
y las banderas, dejó un lega-
do en las generaciones que lo 
sucedieron a él y a su grupo de 
amigos. 

En el próximo clásico ante 
el CASI se podrá volver a ver 
ese color en todo su esplendor, 
la obra del Enano continúa en 
esto de alentar sin destruir al 
otro, empujando a su equipo. 
“Vamos a ganar si jugamos 
cerraditos, bien con el scrum, 
concentrados y con cabeza”, 
repetía en cada instancia final 
a la que llegaba la Zanja. Un 
apasionado.

Su compañero indivisible 
en la cancha y en la vida -el 
Enano jugaba de medio 
scrum-, Machi Ramallo, que 
era apertura, también com-
partió su adolescencia con el 
Enano siguiendo a River por 
todas las canchas: “Tenemos 
mil historias, yo me subía a 
cualquier lugar en las tribu-
nas cuando íbamos de visi-
tante y él, con vértigo, me decía 
que no sea villero…”, cuenta 
con alegría y una impactante 
nostalgia. Junto a Ramallo 
se encargaron durante años 
de organizar el 3er tiempo del 
plantel superior: coincida, 
bebidas, música y hará la fiesta 
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LA MIRADA COMPLETA

En medio del proceso electoral 
iniciado con las PASO, la ciu-
dadanía se expresó de manera 
contundente. La exasperante rea-
lidad se cristalizó en unas urnas 
que clamaron un cambio rotundo 
de rumbo y en un severo llama-
do de atención a nivel nacional. 
Más allá de su derrota, la caída 
de Sergio Massa no fue el resul-
tado sorpresa. Su doble coman-
do Economía-Candidato es un 
tándem no compatible en este 
hervidero por múltiples y obvias 
cuestiones. Pero, aquí subyace 
otro hecho que obliga a levantar 
el dedo al aire y vociferar un “te 
lo dije”. Sucede que el colectivo 
Juntos por el Cambio, muy inte-
resado en las disputas intestinas 
y discusiones de cola de almacén, 
dilapidó buena parte de su capi-
tal dándose certeros tiros en los 
pies. Fueron los maestros de la 
puntería cuando sus votantes les 
reclamaban unidad y armonía. 

Todo el Bullrich-Rodríguez La- 
rreta affaire horadó una construc-
ción que se imaginaba sólida y 
heredera de los altos mandos de 
la Patria. O, al menos, en sus filas 
soñaban apaciblemente con ese 
escenario. Mucho focus group; 
poca vereda y cordón cuneta. Sin 
un pie en el territorio corrieron 
el riesgo de quedar desfasados 
del cuadro de situación. Y eso lo 
padecieron todos los que venían 
abajo de sus listas.

En la mirada local hubo un acom-
pañamiento general a las ges-
tiones en marcha, salvo en San 
Isidro que tendrá un cambio de 
mando en octubre. Ramón Lanús 
se impuso en la interna a Macare-
na Posse y se abrirá una nueva 
historia en el mítico municipio 
de zona norte. Por su lado, en 
Tigre se “movió la montaña” de 
la mano de un aluvión de tijeras 
en el cuarto oscuro. El recorda-
do jingle volador de los aviones 
de Ubieto, en aquellas tardes 
de los 80, cobró vida para que 
Julio Zamora gane una interna 
tan difícil como feroz. Don Julio 
salió airoso gracias al respaldo 
de los vecinos y dejó atrás una 
PASO que jamás olvidará. 

    Mail: rib@mediakit.com.ar

CRÓNICA ELECTORAL 
EN MEDIO DEL CAOS

No terminamos de digerir la jor-
nada agotadora del 13 de agosto: 
inundaciones colosales, saqueos 
organizados y el caos. En medio 
de tanto, un repaso veloz del 13-
8. En mi caso atravesado por 
la cobertura televisiva electoral 
durante 18 horas: desde Sergio 
Massa votando temprano hasta el 
rugido de Javier Milei en el bún-
ker del hotel Libertador en la ex-
plosiva noche de aquel domingo; 
mientras devoramos números y 
asistimos al mazazo electoral de 
LLA, y damos más y más mesas, 
advirtiendo al país en la pantalla 
de canal 26 lo que va a ocurrir 
en base a las urnas, se suceden 
elecciones locales singulares: la 
gente elige cortar dos o tres ve-
ces una boleta y mete un voto que 
premia y castiga en el mismo so-
bre. Hay un claro mensaje a las 
dos facciones: el fracaso se mide 
en décadas y ninguno aprobó 
el examen. Milei es ahora un 
fenómeno popular que sustrajo 
la base electoral del PJ en todo 
el país y también de una parte 
de Juntos. En la zona norte del 
conurbano pasa de todo: Zamora 
impone el corte de boleta y de-
rrota finalmente a Malena Gal-
marini en una batalla largamente 
esperada -algunos vociferan que 
ganó aún con el “Che” Guevara 
Grabois en la papeleta-; ahora 
ambos, la presidenta de Aysa y 
el alcalde, deberán zanjar dife- 
rencias para unificar el espacio. 
Ramón Lanús, con el invalorable 
apoyo de la débil vencedora na-
cional en la demoledora interna 
de Juntos, Patricia, se agiganta 
en San Isidro, ahora busca esos 
60% que tuvo el espacio: dejó en 
el camino a una Posse, con todo 
lo que eso significa. No hubo sor-
presas en Vicente López, donde 
Soledad Martínez se acomoda 
para otro mandato, el primero ín-
tegramente suyo, ni en San Fer-
nando, donde Andreotti reina. 
Menos en Escobar y Pilar, con 
ratificaciones para Sujarchuk y 
Achával. Pasaron dos semanas. 
Quedan ocho para el 22-10. En 
este suelo eso es una eternidad.

    Mail: ean@mediakit.com.ar
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Eduardo Abella Nazar

Desde 1983, con el regreso de la de-
mocracia, tengo una duda compar-
tida con amigos: ¿a quién votar en 
las próximas elecciones? Incluso 
hijas y yernos me piden consejo y 
les respondo que tengo más dudas 
que certezas.

Escuchando el relato de Milei el 
suyo acaricia el oído con ideas re- 
volucionarias, algunas sensatas que 
gusta escuchar. Otras increíbles por 
disparatadas y desopilantes. Seduce 
a los jóvenes y consigue sus votos.  
La pregunta: si llegara a ganar, ¿ lo 
dejarán gobernar con un parlamen-
to hostil? ¿Podrá conformar un ga-
binete adecuado?.

Juntos por el Cambio parecía 
una opción sólida para hacer una 
gran elección, pero los egos de 
los políticos -que son insoporta-
bles- ocuparon su tiempo en dis-
putas sin sentido despilfarraron 
esa energía en vez de bajar al lla-
no y recorrer el país para explicar 
su plan de gobierno y convencer 
a los argentinos que son la mejor 
opción. Ganó Patricia. Los perde-
dores, ¿la votaran?. Lo de Massa es   
inexplicable; ser candidato luego 
de su rotundo fracaso como minis-
tro de economía con más del 130% 
de inflación y el 40% de pobres. Si 
gana tendré que pensar que los ar-
gentinos perdimos la razón.

En la Provincia de Buenos Aires 
la lucha es pareja. Hay rumores de 
una alianza entre Carolina Piparo 
de LLA y Grindetti (ganador ajusta-
do de las Paso vs Santilli/Posse) de 
JxC para hacer un frente común 
para enfrentar a Kicillof. Ojala re-
nuncien a sus egos, vanidades y 
aflore el sentido común.

Especial reconocimiento a Jaime 
Méndez de San Miguel por su espec-
tacular elección, fue muy ponderado 
su plan de seguridad sumado a una 
excelente gestión permitió que co-
sechara muchos votos.

Esperemos que prime el orden y la 
tranquilidad ante noticias alarman-
tes de saqueos y tumultos orquesta-
dos por aquellos que no quieren vivir 
en paz y van  a los supermercados a 
buscar comida para robar bebidas y 
electrodomésticos. Es menester que 
el gobierno restablezca el orden.

Nos volvemos a encontrar en 
septiembre y todos los días en:
nuevonortedigital.com.ar

Mail: bartolomeabella@gmail.com
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En pocos días votaremos en 
las PASO. Un acto eleccionario 
que despierta dudas al electo- 
rado por la cantidad de boletas 
y candidatos que tendremos so-
bre la mesa, varias de ellas de 
un mismo partido y entre todas 
deberemos elegir un ganador. 
Mucha gente no tiene idea que 
se vota ni el por qué. En las elec-
ciones anteriores solo un 75% 
del padrón concurrió a hacerlo, 
a pesar de que es un acto obli- 
gatorio. ¿ Era necesario con el 
peligro del COVID 19 y con gran 
parte de la población que aún 
no había recibido las dos dosis 
de la vacuna, exponerse a un 
acto multitudinario de tal mag-
nitud?. Creo que no. Nuestros 
redactores se tomaron el tra-
bajo de relatar en una nota ex-
plicativa dar a conocer la canti-
dad de boletas y candidatos que 
se presentan en estas elecciones. 
En la página 6 se encuentra una 
amplia nota.

San Isidro implementó el siste-
ma de estacionamiento medido, 
SIE para Android y SEM Mo-
bile, para IOS. Para los que no 
dispongan de la app, hay más 
de 100 locales adheridos para 
registrar y abonar su estacio-
namiento. Parece difícil pero no 
lo es, y resulta muy útil y prácti-
co al momento de estacionar su 
vehículo. Una medida oportuna 
y necesaria.

Se cumplió los 100 años de la 
fundación del Puerto de Olivos. 
Majestuoso, emblemático y uno 
de los más bellos de la Ribera del 
Río de la Plata. Un lugar de es-
parcimiento único para visitar 
por agua, caminando o en au-
tomóvil. La vecina Marcela Ver-
brugghe dirigió unas palabras 
narrando la historia del lugar. 
Los vecinos conmemoraron el 
aniversario y esperan que se 
ponga a la luz el reclamo para 
ponerlo en valor y la necesidad 
de preservarlo y que se impulse 
su declaratorio oficial como Pa-
trimonio Cultural y Natural. 

Pilar concluyó una obra muy 
importante con la finalización 
de las obras del Hospital de 
Derqui. Ahora cuenta con más 
camas y mayor espacio.

Andreotti acompaño a los fes-
tejos por el Día de la Niñez en las 
plazas de San Fernando.

Nos volvemos a encontrar 
en septiembre y como siempre 
en: nuevonortedigital.com.ar
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QUÉ MODELO DE 
PAÍS QUEREMOS?

Por Román Iglesias Brickles

Cuando uno mira alrededor y 
ve en detalle lo que está sucedien-
do tiene la absoluta tentación de 
caer en pánico. Algunos se dejan 
avasallar y se sumen en el peor 
sentimiento posible para un ser 
humano: la resignación. Nada 
puede ser posible si no se intenta 
forjar un destino. La sensación de 
siempre estar al borde del abis-
mo es permanente. No sólo no 
da tregua sino que se profundi-
za con el tiempo. Por eso mismo, 
la cercanía de las PASO tiene que 
resultar un ungüento que ali- 
vie no las venas abiertas de la 
mismísima Argentina.

A pesar de las noticias y 
sucesos que nos afectan diaria-
mente y fuerzan hasta el infinito 
nuestra capacidad de asombro, 
el país reconoce en sus entrañas 
que el cambio sólo puede so-
brevenir desde las urnas. Y eso es 
mucho para una nación que en su 
historia abusó del péndulo (entre 
izquierda y derecha) más que del 
esfuerzo, compromiso y el traba-
jo a largo plazo.

El deber cívico es soberano y el 
sólo hecho de sufragar tiene efec-
to positivo. La participación em-
podera al ciudadano. Las poster-
gaciones a las que se somete a la 
población por parte de la dirigen-
cia política es vergonzosa. Con 
las innumerables herramientas 
que se cuentan desde los mandos 
altos y medios para cambiar el 
rumbo da la sensación de que la 
impericia emerge tan fuerte que 
supera a la peor pandemia vivida 
por el planeta tierra. 

Y no tiene que ver con colores 
políticos. Hay buenos ejemplos 
de gestión como puede ser el tra-
bajo de Zamora en Tigre, Macri 
en Vicente López, Posse en San 
Isidro o Sujarchuk en Escobar 
por citar unos pocos que se des-
tacan al frente de sus munici-
pios. El politólogo estadouniden-
se Francis Fukuyama saltó a la 
fama internacional luego de es-
cribir “El Fin de la Historia” en 
1992 realizando un análisis des-
tacó que “el fin de la historia sig-
nificaría el fin de las guerras y las 
revoluciones sangrientas. Así los 
hombres satisfacen sus necesi-
dades a través de la actividad 
económica sin tener que arries-
gar sus vidas en ese tipo de bata- 
llas”. Aceptado como una verdad 
universal por el mundo moderno, 
sólo en la Argentina se cuestionan 
este tipos de esquemas. Depende 
de nosotros el modelo de país que 
queremos. Votémoslo. 

Mail: rib@mediakit.com.ar

QUE EL HARTAZGO 
SEA COMBUSTIBLE 

Por Eduardo Abella Nazar

Complicada la humanidad 
producto de la reciente pan-
demia que aún no termina pero 
parece empezar ser vencida 
a fuerza de vacunas y vuelta a 
una vida más normal, la socie-
dad argentina en general está 
harta; no le cree a los políticos, 
se desilusiona más allá de un 
fanatismo que nubla a cerca del 
40% del electorado -volcados en 
partes iguales entre profetas K y 
extremistas M-, con un nivel de 
termo sellado pensamiento que 
por momentos es alarmante: no 
importa nada, hay que votar a 
tal o cual para hacerle mal a éste 
otro que viene a defender eso 
que detesto. Pero hay un 60% 
de la gente que en general razo-
na un poco más, o en realidad 
sale de ese fanatismo y vota con 
cierto grado de libertad, aún con 
cierta preferencia de cuna. La 
crisis económica se volvió muy 
larga en general porque el país 
no crece desde 2012 para acá, 
o crece poquito y nada. Mucho 
plan, poca imaginación para 
generar empleo y crecimiento. 
Todo es corto plazo. Macri quiso 
adoctrinar rápido y se lo comió 
la economía, claro. No hay me-
diano plazo. No existen recetas 
mágicas. Hace 20 años fue 2001 
y los de mi generación ya tene-
mos por lo menos 2 grandes cri-
sis sobre los hombros. Si los +40 
estamos hartos, ¿qué le queda a 
los de 60, 70 y 80? Pasaron unas 
siete u ocho crisis económicas, y 
también un baño de sangre en 
los años setenta. Los de 20 y 30 
son más pragmáticos: muchos se 
van, o quieren irse. Los que nos 
quedamos, que claramente so-
mos mayoría por default, tene-
mos que transformar el hartazgo 
en combustible. La salida de esta 
crisis de 8 o 9 años de duración 
será tal vez más dolorosa que 
las anteriores porque la realidad 
golpea a la puerta. Por más que 
pateemos la pelota al fondo, al-
guien la va a volver a meter en la 
cancha. Tendremos que seguir 
jugando el partido. Dios nos ilu-
mine una vez más.

Mail: ean@mediakit.com.ar
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MIENTRAS 
TANTO LA VIDA 
PASA
Por Román  Iglesias Brickles

Ni Suiza ni Argenzuela. No veníamos de 
ahí ni tampoco descendimos hasta allá. La 
realidad de la Argentina es tan compleja 
que, gracias a su idiosincrasia, mecanismos 
internos y nivel socio cultural logró cambi-
ar un destino de fracaso seguro. El modelo 
de gobierno que se venía empleando no 
hacía más que profundizar los errores y se 
estaba acelerando derecho al precipicio. Sin 
embargo, un cambio a tiempo nos sacó del 
destrozo asegurado a un impasse de espera. 
Es como si en una película su pusiera pausa 
antes del momento de la tragedia. Lo bueno 
(o malo) es que esa película no tiene un fi-
nal asegurado.

Con nuevas y viejas técnicas de hacer 
política, Milei va surcando los caminos 
del abismo tratando de mantener la di-
rección y, al mismo tiempo, codificar un 
nuevo rumbo. Ni todo se puede resolver ya 
mismo, ni nadie es infalible. En ese con-
texto, de dulzura más agria que naranja de 
vereda, los argentinos hacemos muecas de 
sonrisa cuando se habla de la “macro” y 
la mejoría de sus variables pero sufrimos 
fuerte cuando llegan las boletas de servi-
cios, colegios y prepagas. La realidad es 
más dura que las Puertas Pentágono: el 
Gobierno tiene que mostrar algo tangible 
lo más rápido posible porque los ciudada-
nos pasan hambre de verdad. 

PLOMIZO ABRIL
Por Eduardo Abella Nazar

  Atravesados por el dolor que significa haber 
perdido a un amigo -del cual escribo en una 
nota aparte en este suplemento y también en 
La Nación Deportiva-, terminamos un mes 
que se destacó por ser bastante gris; pero la 
vida nos enseña que el único camino posible 
es ir hacia adelante, una y otra vez. 

 Argentina  intenta ponerse en marcha 
en sus múltiples facetas a pesar de una 
economía inmersa en una curva que pare-
ciera ir siempre hacia abajo, con números 
que marcan que tampoco vamos a crecer 
este año, porque de hecho vamos a ser un 
poco menos a nivel económico que el año 
anterior. Vamos a seguir cayendo.

   Resulta curioso que siempre se pueda estar 
peor -en el sentido estrictamente económico, 
claro, que no es lo único, pero que se asocia a 
muchas otras aristas de nuestro día a día-. Si la 
economía va mal, porque somos generadores 
de pobreza, es decir, porque según el INDEC 
hay más pobres y no menos, estamos cada vez 
peor, incluso con un gobierno como el de Mil-
ei, que pretende arreglar todo en base a gastar 
menos. ¿Está bien gastar menos siendo Esta-
do? Si al final del camino el privado gasta, in-
vierte y consume más, como pasa en cualquier 
país desarrollado, con buenos niveles de salud, 
de educación y de infraestructura en general, 
está buenísimo. Hasta acá, todo está por verse.

   Pero vayamos a lo que sucede en el ámbito 
de nuestro metro cuadrado, es decir, en los 
barrios que frecuentamos, donde pasamos la 
mayor parte del tiempo, donde vivimos: acá 
en la Región Norte del denominado AMBA, a 
la cual me gusta seguir llamando Zona Norte, 
este lugar que no deja de ser una pintura 
pequeña de lo que es la Argentina, con sus 
contrastes severos en pocas cuadras de distan-
cia, sea en Pilar, Escobar, Tigre o San Isidro, 
por nombrar a algunos y no a todos. 

   Los intendentes tienen visiones distintas. 
Juan Andreotti, de San Fernando, sostiene esa 
teoría de un “estado presente” y eso se nota 
cuando se avanza hacia el oeste de su distri-
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to, con plazas y polideportivos puntualmente 
diseñados para contener, para amalgamar a 
sectores de menores recursos.

   En Tigre sucede algo similar, pero con el 
plus de estar construyendo un hospital propio 
justamente pegado al polideportivo central, 
ahí en Carupá: una obra de envergadura que 
Zamora encara en momentos en que el Es-
tado Nacional aplica el torniquete más feroz 
jamás visto en la historia de la obra pública 
nacional. Si finalmente terminan el sanatorio 
propio, será una verdadera gesta municipal, 
en tiempos en que sus funcionarios repiten 
que el abl alcanza para eso: limpiar, levantar 
la basura y mantener espacios verdes y segu-
ridad, nada más. 

   Buenos Aires, mientras tanto, cruje como 
estado provincial y sube impuestos, aumenta 
deliberadamente los valores de las multas en 
medio de una abstención jurídica alarmante 
y saquea con arba y patentes a los escuálidos 
contribuyentes.

   En San Isidro, que también aumenta impues-
tos, ni siquiera hay barrenderos: se los tragó la 
tierra. Los vecinos limpian sus calles a mano, 
ante la falta de respuestas de una gestión que, a 
5 meses de haber sucedido al “oxidado gobier-
no anterior”, según precisas palabras del joven 
y flamante intendente Ramón Lanús, se está 
acomodando. Según palabras del secretario de 
seguridad de SI, hay muchos menos patrul-
leros de los que decían antes que estaban en 
condiciones. Se sabe que la policía bonaerense 
responde al gobernador y no a los alcaldes, ex-
cepto que modifiquen la ley. Una cosa es hacer 
campaña y otra cosa es gestionar. 

   En Vicente López Soledad Martínez sigue 
dando forma a un gabinete propio, luego del 
éxodo que hubo con Jorge Macri instalado 
en la Ciudad. La única intendente mujer de 
la región avanza en darle su propia impron-
ta al sistema de seguridad comunal: muchas 
cámaras, con más monitoreo y  patrullas 
adquiridas con fondos propios. Sin grandes 
obras de infraestructura pendientes, su idea 
apunta hacia una estética urbana verde.

  En Pilar ruegan por fondos provinciales para 
avanzar en obras que los municipios antes 
mencionados no necesitan en la misma me-
dida: Escobar también intenta dar un salto de 
calidad en obras en medio de tanto corte de 
suministro nacional y provincial. Estará en 
los alcaldes agudizar el ingenio y la gestión 
en época de vacas flacas. Mientras tanto los 
argentinos todos, de acá y de allá, se someten 
al arte de la harta paciencia para soñar con un 
futuro que, tal vez, algún día, sea un poco me-
jor que el plomizo abril que acaba de terminar.
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Mientras tanto, la vida pasa como por 
un colador de sensaciones. Una tribuna 
nacional, conformada por todos los argen-
tinos laburantes, le pone cabeza positiva a 
este período aunque sin alardear de nada, 
que las cuentas no se pagan solas. Mucho 
hablar de casta, puestos, privilegios y ac-
ción para copar la agenda diaria pero en 
Tierra del Fuego y las empresas beneficia-
das por el régimen de promoción industri-
al todo sigue igual. El mismísimo José Luis 
Espert dijo sobre ese tema: “Es una manera 
corrupta para hacerte millonario”. En tanto, 
en la Corte Suprema se prepara la llegada 
del juez Ariel Lijo, muy cuestionado por 
sus antecedentes jurídicos. Dentro de este 
desbarajuste general de la economía, la in-
seguridad sigue siendo otra preocupación 
capital. En zona norte, dónde peor la es-
tán pasando los vecinos es en Boulogne, 
aunque también en una buena parte del 
partido de San Isidro. Una ola de asaltos 
al voleo, intrusiones de casas y arrebatos 
mantienen en vilo a los vecinos. Su vida se 
convirtió en sinónimo de miedo. Lo de San 
Isidro es Distinto parece un slogan de una 
época dorada lejana en el tiempo. Y lo del 
“no hay plata” es tan cierto como el choreo 
contante y sonante. 

Y, en medio de todo el barullo que dis-
trae, estremece y se lleva buena parte de la 
atención, lo importante parece quedar rel-
egado hasta que la realidad toca el timbre. 
Y ahí sí, sin vueltas, recupera el foco total; 
se para el tiempo, se congela el espacio. 
Mi gran amigo Martín Defferrari o Ena-
no, Deffe, Gamuza que siempre miraba 
el medio vaso lleno y creía que la solución 
siempre era posible a nivel nacional, nos 
dejó a los 46 años. Un personaje difícil de 
encuadrar pero muy fácil de querer. “Lo 
llamaron desde arriba porque lo necesita-
ban para otra misión” me dijo mi madre el 
día que se enteró. Y yo no puedo más que 
creerle porque acá en la Tierra cumplió la 
suya con creces. Ojalá que la misión de los 
que todavía están acá sea tan noble como el 
alma de nuestro querido Enano. 

 Mail: rib@mediakit.com.ar


